

تمريض الباطنى الجراحى

المشرفات	عنوان الرسالة بالإنجليزي	عنوان الرسالة بالعربي	سنة التخرج	اسم الطالبة	م
د. جهان محمد أ.د. إلهام النقشبندي	Evaluation of Pregnancy Outcomes among Women with Gestational Hypertension and its Relation to the Provided Health care	نتائج الحمل لدى السيدات اللاتي لديهن ارتفاع ضغط الدم أثناء الحمل وعلاقته بالرعاية المقدمة	2016م	هبة عبد العزيز الزبيدي	1
د. وفاء عبدالله د. سميرة السناني	The effect OF Nurses Implementation of central vascular catheter Maintenance care Bundle blood stream Infection among Patients in KFGH and KAUH	تقييم معلومات وأداء ممرضات الرعاية الأولية لمنع حدوث مضاعفات القدم السكري في جدة	2016م	هناء خالد العثيمين	2
د. إلهام النقشبندي د. نبيلة العبدالله	The Effectiveness of Oral Care Bundle in Reducing Oro-Pharyngeal Colonization and the Occurrence of Ventilator-Associated Pneumonia among Intensive Care Unit Patients at King Fahd General Hospital in Jeddah	فعالية حزمة العناية بالفم للتقليل من استعمار الفم والبلعوم وحدوث الالتهاب الرئوي المرتبط بالتنفس الصناعي لدى مرضى وحدة العناية المركزة في مستشفى الملك فهد بجدة	2016م	ايناس إبراهيم خياط	3
د. حسنة بنجر د. أماني صفوت	Assessment of Nurses' Knowledge and Practices Related to Patient Safety in Jeddah Eye Hospital	تقييم مستوى تعليم الممرضات وممارستهم فيما يتعلق بوسائل سلامة المرضى في مستشفى العيون بجدة	2016م	كوثر حسن العيسوي	4
د. ايمان عبدالله أ.د. الهام نقشبندي	Nursing Evaluation of Risk Factors Associated with Surgical Site Infection among Coronary Artery Bypass Graft Patients at King Abdul-Aziz University Hospital	التقييم التمريضي للعوامل المرتبطة بتلوث مكان الجراحة في مرضى عملية توصيل الشريان التاجي بمستشفى جامعة الملك عبد العزيز.	2017م	نورة باخت الجبفي	5
د. أماني صفوت أ.د. الهام النقشبندي	Factors Affecting Nurses' Compliance in Preventing Pressure Ulcer among Hospitalized Patients at King Abdul-Aziz University Hospital.	العوامل المؤثرة على التزام الممرضات لمنع القرص السريرية لدى المرضى المنومين في مستشفى الملك عبد العزيز الجامعي	2017م	أروى محمد الغامدي	6

أ.د. عابدة الجميل د. حسنة بنجر	Nurse's Perception Toward The Effectiveness of Using Fall Protocol Among Risk Fall Hospitalized Patients	تصور الممرضات تجاه تأثير استخدام بروتوكول منع مخاطر سقوط المرضى بالمستشفى	2017م	عائشة رمضان الدري العازي	7
د. عابدة الجميل د. منى الهادي	Patients' Perception of Vaso-Occlusive Crisis (VOC) Management King Abdul-Aziz Hospital (KAH)	إدراك مرضى فقر الدم المنجلي للرعاية الصحية المقدمة خلال النوبات الألمية	2017م	سعدية محمد الحضري	8
د. إيمان عبد المطلب أ.د. الهام النقشبندي	Nurses' View about Contributing Factors and Reducing Strategies Regarding Medication Administration Errors	آراء الممرضين حول العوامل المساهمة واستراتيجيات الحد المتعلقة بأخطاء إعطاء الدواء	2018م	فريدة أحمد عبدي	9
د. إلهام النقشبندي د. عابدة الجميل	The effect of implementing pressure ulcer prevention educational protocol on Nurse's knowledge, attitude and practice	تأثير تطبيق البروتوكول التعليمي في الوقاية من قرح الفراش على معرفة واتجاه وممارسات الممرضين	2017م	زينب محمود عوالي	10
د. عابدة الجميل د. منى الهادي	Assessment of Nurse's knowledge and practice regarding wound vacuum Assisted Closure Therapy	تقييم المعرفة والممارسات التمريضية لاستخدام جهاز شفط وتفريغ الهواء في الجروح.	2018م	الشيماة عبدالخالق صبر	11
أ.د. الهام النقشبندي د. عابدة الجميل	The effect of using Incentives Spirometry on postoperative breathing pattern among abdominal surgical patients.	تأثير استخدام جهاز تحفيز التنفس لمرضى جراحة البطن قبل وبعد اجراء العملية الجراحية على نمط التنفس.	2018م	ولاء جمعان الحربي	12
د. سماح صفار د. جيهان علي	Factors Affecting Health Related Quality Of Life Among Women With Breast Cancer Receiving Chemotherapy	العوامل المؤثرة على جودة الحياة الصحية للمرضات بسرطان الثدي اللاتي يخضعن للعلاج الكيميائي	2018م	صالحة حامد الشيخ	13

أ.د. إلهام النقشبندي د. سماح صفار	The Effectiveness of Implementing Electronic Learning Module in Preventing Ventilator Associate Pneumonia among Intensive Care Nurses	فعالية التعليم الالكتروني لتمرير قسم العناية المركزة لمنع التهاب الرئوي المصاحب لجهاز التنفس الصناعي	2018م	تغريد حمزة هوساوي	14
د. سماح صفار أ.د. إلهام النقشبندي	Assessment Concerns of End Stage Kidney Disease Client Undergoing Hemodialysis Therapy	تقييم اهتمامات مصابي الفشل الكلوي النهائي الخاضعين للتقنية الدموية	2018م	اسماء حمزة برناوي	15
أ.د. إلهام النقشبندي د. إيمان عبد المطلب	The Effectives of Implementing a designed Educational Protocol Regarding Knowledge, Practices And Self –Efficacy Among Patients With Intestinal Ostomy	تأثير تطبيق بروتوكول التعليم المصمم على المعرفة والممارسات وفعالية الذات بين مرضى المفاغرة المعوية	2018م	سلى خضر الأنصاري	16
د. إيمان عبد المطلب د. جهان علي	The Relationship Between Fatigue and Self Management Among Multiple Sclerosis Patients	العلاقة بين التعب والرعاية الذاتية لدى مرضى التصلب اللويحي المتعدد.	2020م	افنان سراج شاولي	17
د. سماح صفار أ.د. إلهام النقشبندي	Nurses readiness regarding disaster preparedness at al Noor Hospital	مدي استعداد الممرضين بشأن التأهب للكوارث في المستشفى	2020م	عفراء نبيل كتي	18
د. منى الهادي د. ضحى وزقر	The Effect Of Open Versus Closed tracheal Suction System On The Physiological Out comes Of Mechanically Ventilated Patients.	تأثير نظام شفط القصبة الهوائية المفتوح مقابل المغلق على النتائج الفسيولوجية للمريض المنفس صناعيا	2020م	منى اسماعيل الصومالي	19
د. سماح صفار د. ضحى وزقر	Nurses Knowledge And Practices Towards Prevention of Cathter Associated Urinary Tract Infection At King Abdulaziz University Hospital	معرفة وممارسات الممرضين نحو منع عدوى المسالك البولية المصاحبة للقسطرة في مستشفى الملك عبد العزيز الجامعي	2019م	صالحة سالم القرني	20
د. ضحى وزقر د. عهود فلمبان	The Impact Of Stress On Health Among Family Caregivers Of Adult Patients With Cancer In King Abdulaziz University Hospital.	أثر الضغط النفسي المصاحب للرعاية الصحية على الصحة لمقدمي الرعاية الصحية لأحد أفراد الأسرة من كبار المصابين بالسرطان في مستشفى جامعة الملك عبد العزيز	2020م	زهراء حسن الدهر	21

د. ضحى وزقر د. عهد فللمبان	Disease Knowledge And Treatment Adherance Among Patient With Thalassimia In King Abdulaziz University Hospital	معرفة المرض والالتزام بالعلاج لمرضى انيميا البحر الابيض المتوسط في مستشفى جامعة الملك عبدالعزيز	2020م	عائشة ابراهيم النعبي	22
د. ضحى وزقر د. أسماء خليل	Quality Of Life In Adult Patients With Heart Failure Receiving	جودة حياة المرضى البالغين الذين يعانون من قصور بالقلب عند تلقي المتابعة عن طريق المكالمات الهاتفية	2022م	نجدو اسامة ابو السعود	23
د. عايدة الجميل أ.د. الهام النقشبندي	The Effectivness Of A Concept Map As Diabetic Foot Care Educational Interventions Among Type 2 Diabetic Patients	تأثير خارطة مفاهيم العناية بالقدم السكري و التدخل التعليمي بين مرضى السكري من النوع الثاني	2019م	ريم محمد الجني	24
د. منى الهادي د. ناهد مرسل	Comparison Between Peripheral And Central Venous Catheters Regarding Venous Pressure and Complications Among Critically Ill Patients	مقارنة بين قسطرة الوريد الطرفية والمركزية من حيث الضغط الوريدي والمضاعفات لمرضى الحالات الحرجة	2021م	أمينة محمد حواذن	25
د. ايمان عبدالمطلب د. أسماء خليل	The Relationship Between Social Support And Fatigue Severity Among Hemodialysis Patients	العلاقة بين الدعم الاجتماعي وشدة الإعياء لمرضى الغسيل الكلوي	2021م	حنان محمد غروي	26
د. منى الهادي أ.د. الهام النقشبندي	The Effect Of Implementing Septic Bundel On Critically Ill Patients	تأثير تطبيق حزمة التعفن على نتائج مرضى الحالات الحرجة	2021م	داليا زكي رهيبي	27
د. هيفاء المطيري د. سماح صفار	Assessing the Risk Factors of Fall Among Admitted Patients in king Abdulaziz Specialist Hospital in Taif city.	تحديد العوامل المؤدية لسقوط المرضى المنومين في مستشفى الملك عبد العزيز التخصصي بمدينة الطائف	2021م	فاطمة ذعار السبيعي	28
د. هيفاء المطيري د. ناهد مرسل	Assess the Essential Elements of Pre-Operative Information as Perceived by Staff Nurses in Surgical Units.	تقييم العناصر الأساسية لتثقيف ما قبل العمليات الجراحية بمنظور الممرضين بأقسام الجراحة	2021م	اشواق معيض ال ماشي	29

أ.د. الهام النقشبندي د. هيفاء المطيري	Impact of anxiety and depression on quality of life among hemodialysis patients	تأثير القلق والاكتئاب على مرضى الغسيل الكلوي	2020م	فاطمة ابراهيم الناشري	30
د. ناهد مرسال د. سماح صفار	Monitoring of nursing practice in relation to functional ability for patients with spinal cord injury at Medical rehabilitation hospital in Madinah city.	قياس ممارسة التمريض فيما يتعلق بالقدرة الوظيفية لمرضى إصابات الحبل الشوكي بمستشفى التأهيل الطبي بالمدينة المنورة.	2020م	احلام راشد البويبي	31
د. أسماء خليل أ.د. الهام النقشبندي	Osteoporosis Knowledge, Beliefs and Behaviors among female colleges students in king Abdul-Aziz university	معرفة مرض هشاشة العظام والمعتقدات والسلوكيات بين طالبات الكليات في جامعة الملك عبد العزيز	2020م	انشراح سعيد الثبيتي	32
د. سماح صفار د. عائشة آل حفيان	Self- Care Managment Practices Among Patients With Hypertension	ممارسة إدارة الرعاية الذاتية بين المرضى الذين يعانون من ارتفاع ضغط الدم	2021م	اريج محمد الحداد	33
د. فاطمه الشريف د. مريم العامري	The Accuracy Of Documented Nursing Care Plan Among Registered Nurses	دقة خطة الرعاية التمريضية الموثقة لدى الممرضات المرخصات	2022م	منيرة محمود الهوساوي	34
د. ناهد مرسال د. فاطمة الشريف	Nurses 'Knowledge, Attitude And Difficulties Towards Palliative Care In KING Abdulaziz University Hospital	معرفة اتجاه الممرضين والصعوبات تجاه الرعاية التلطيفية في مستشفى جامعة الملك عبد العزيز	2021م	ندى محمد الجبتي	35
د. ناهد مرسال د. ربا لحرازي	Nurses Knowledge And Practices Regarding Wound Dressing At Primary Health Care Centers In Jeddah City	معرفة وممارسة الممرضين تجاه غيار الجروح في مراكز الرعاية الصحية الأولية بمدينة جدة	2021م	نورة يوسف الدوسري	36
د. ضحى وزقر د. منى الهادي	Self-Managment Practices And Associated Factors Among Adult Patients With Cancer Under Treatment	ممارسات الرعاية الذاتية والعوامل المتعلقة بها لمرضى السرطان البالغين الخاضعين للعلاج	2021م	فاطمة محمد الحارثي	37

د. فاطمة الشريف د. هيفاء المطيري	Prevalence Of Low Back Pain And Associated Risk Factors Among Nurses At KING Abdulaziz University Hospital, Jeddah	مدى انتشار آلام أسفل الظهر وعوامل الخطر المصاحبة له لدى الممرضين بمستشفى جامعة الملك عبد العزيز بجدة	2021م	عيشة عمر المغربي	38
د/ سماح صفار د. ليسا بابكير	Effectiveness of Self-Instructional Module on Nurses Knowledge Regarding the Prevention and Management Strategy of Varicose Vein.	تأثير وحدة التعليم الذاتي على معلومات الممرضات فيما يتعلق باستراتيجية الوقاية والرعاية للدوالي الوريدية	2022م	فاطمة فايع عسيري	39
د/ سماح صفار د. ضحى وزقر	Effect of Health Educational Guideline on Self-Management Among Patients with Chronic Obstructive Pulmonary Disease	تأثير دليل التنقيف الصحي على الرعاية الذاتية لمرضى الانسداد الرئوي المزمن	2022م	ايمان راشد عامر الحربي	40
د. أسماء حمدي خليل د. منى الهادي	Predictors for Prolonged Intensive Care Unit Length of Stay among Surgical Patients	متنبآت زيادة مدة الإقامة في العناية المركزة بين مرضى الجراحة	2022م	امل نبيل عباس كعكي	41
د. أسماء حمدي خليل أ.د. الهام النقشبندي	Stressors and Coping Strategies among Nursing Students at king Abdelaziz University during COVID-19 Pandemic	الضغوطات واستراتيجيات التكيف بين طالبات التمريض في جامعة الملك عبد العزيز خلال جائحة كوفيد19	2022م	عائشة بيثي مجرشي	42
د. أسماء خليل د. ريا حرازي	Disease Knowledge and Self-Care Adherence among Adult Heart Failure Patients in the Outpatient Department at King Abdulaziz University Hospital	المعرفة بالمرض والالتزام بالرعاية الذاتية لدى مرضى قصور القلب البالغين في قسم العيادات الخارجية بمستشفى الملك عبد العزيز الجامعي	2022م	صالحة حمد رفاعي	43
د. عائشة الحفيان د. ناهد مرسال	Assessing the Quality of Life for Health Care Worker with Diabetes mellitus at National	تقييم جودة الحياة للعاملين في مجال الرعاية الصحية المصابين بداء السكري في مستشفى الحرس الوطني بالمدينة المنورة	2022م	وردة طالع العمري	44
د. عائشة الحفيان د. منى الهادي	The Relationship between Knowledge and Self-Efficacy of Nurses regarding Early Initiation of Cardiopulmonary Resuscitation and Automated Defibrillation	العلاقة بين المعرفة والكفاءة الذاتية للتمريض فيما يتعلق بالبدء المبكر للإنعاش القلبي الرئوي وإزالة الرجفان الألي	2022م	زينه ضيف الله العربي	45

د. مريم العامري د. هيفاء المطيري	The Relationship Between Perceived Social Support and Adherence to Treatment Regimens Among patients Undergoing Hemodialysis in Tabuk City, Saudi Arabia	العلاقة بين الدعم الاجتماعي المدرك والالتزام بنظم العلاج بين المرضى الخاضعين للغسيل الكلوي الدموي في مدينة تبوك بالمملكة العربية السعودية	2022م	امنة عودة عيد العطوي	46
د. مريم العامري د. عائشة آل حفيان	Knowledge ,Attitude and Practice Regarding Diabetic Foot Care Among Diabetic Patients in Saudi Arabia	المعرفة والسلوك والممارسة للعناية بالقدم السكري بين مرضى السكري في المملكة العربية السعودية	2022م	رقية محمد الأمين	47
د. ضحى وزقر د. منى الهادي	The Effect of Simulation Training on Nursing Students Competency in Managing Peripheral Extravasation Related to Chemotherapy in Adult Patients with Cancer	أثر تدريب المحاكاة على كفاءة طالبات التمريض في إدارة التسرب المحيطي المتعلق بالعلاج الكيميائي لدى مرضى السرطان البالغين	2022م	أنوار احمد علي الخلف	48
د. عائشة آل حفيان د. مريم العامري	Illness Perception and Medication Adherence Among Adult Patients with Type 2 Diabetes Mellitus	إدراك المرض والالتزام بالأدوية بين المرضى البالغين المصابين بالنوع الثاني من مرض السكري	2023م	سماهر فيصل الحربي	49
د. فاطمة الشريف د. منى الهادي	Psychological Distress among Health Care Workers with Chronic Diseases during COVID-19 Crisis	عوامل الضيق النفسي بين العاملين في مجال الرعاية الصحية المصابين بأمراض مزمنة أثناء أزمة كورونا	2023م	حورية عبد الله الفرج	50
أ.د. الهام النقشبندي د. ربا الحرازي	Knowledge and attitude of nurses regarding insertion and maintenance of urinary catheters	معرفة واتجاهات الممرضات فيما يتعلق بإدخال والحفاظ على القسطرة البولية	2023م	مرام احمد حسن الفراج	51
د. أسماء خليل د. ناهد مرسل	The Effect of educational WhatsApp Group on Self-Care and HbA1c among Female Patients with Type 2 Diabetes Mellitus in Rabigh General Hospital	تأثير مجموعة الواتس أب التعليمية على الرعاية الذاتية والسكر التراكمي للنساء المصابات ببدء السكري من النوع الثاني في مستشفى رابغ العام	2023م	ريهام سعود الحازمي	52
د. ليسا بابكر د. فايقة الشبيلي	Stress Level and Associated Factors among Nurses During Patient Transitions of Care from the ICU to Medical-Surgical Ward	مستوى التوتر والعوامل المرتبطة به لكادر التمريض خلال العناية الانتقالية للمريض من قسم الحالات الحرجة لقسم الباطني-الجراحي	2023م	نوفية ضبعان الشمري	53

د. هيفاء المطيري د. أسماء خليل	Effectiveness of Breathing Training Program on Quality of Life and Depression among Hemodialysis Patients	فاعلية برنامج التدريب التنفسي على جودة الحياة والاكنتاب عند مرضى الغسيل الكلوي الدموي	2023م	نوف عيد الشمري	54
-----------------------------------	---	---	-------	----------------	----